

# Mayoría de mujeres en todas las carreras, salvo las ingenierías

Consulte todas las notas de corte

**TENDENCIAS**  
**25 A 27**



Estudiantes de Enfermería de la Universitat de Barcelona, uno de los grados más solicitados

# Las mujeres ya son mayoría en todas las carreras salvo en las ingenierías

Medicina, ADE y Psicología repiten como los grados con más demanda

CARINA FARRERAS  
Barcelona

Las mujeres están accediendo a la universidad en proporciones más altas que los hombres, independientemente del tipo de puerta que abran (bachillerato, FP u otras carreras universitarias) y de la modalidad de conocimiento que elijan, a excepción de ingeniería y arquitectura donde su presencia es minoritaria. En esta área, sólo el 24,5% de las solicitudes proceden de chicas.

La secretaria del Consell Interuniversitari de Catalunya, Mercè Jou, presentó ayer el informe sobre el proceso de preinscripción universitaria y leyó los datos obtenidos con perspectiva de género. Son más mujeres las que se han presentado en las PAU 2018 (16.686 frente a 12.096 hombres), aprobaron en mayor proporción, su media de bachillerato es ligeramente superior así como la media

de la nota de la selectividad. Y han logrado el 60% de los 523 excelentes (nota superior a 9). Las primeras asignaciones de plazas las hacen mayoritarias en ciencias, ciencias sociales y jurídicas, artes y humanidades y, especialmente, en ciencias de la salud, con una presencia del 73%. En cambio, en el área de ingeniería y de arquitectu-

ra alcanzan tan solo el 24% del total. "Tenemos que hacer un esfuerzo para que las chicas se sientan más atraídas por estas carreras donde aún son minoritarias y, al mismo tiempo, tendremos que pensar en algún tipo de medida para que los hombres se animen a estudiar en grados que ahora están muy feminizados", indicó Jou.

En la convocatoria de junio se han preinscrito en la universidad 46.956 estudiantes en total de los que el 67,4% ha obtenido la plaza de su primera preferencia y el 88% entra en alguno de los grados de su lista de opciones. Casi dos de cada diez alumnos procede de fuera de Catalunya. "Dos tercios son estudiantes de otras comunidades au-

tónomas, y el tercio restante son extranjeros que básicamente se matriculan atraídos por la excelencia de algunas facultades y muchos de los cuales son jóvenes cuyos gobiernos becan sus méritos académicos", explicó la secretaria del CIC.

Por volumen de alumnos, los centros más solicitados están inscritos en la Universitat de Barcelona (UB). En primer lugar, Medicina (Campus Clínic) en el que han querido entrar 1.300 personas para ocupar 172 plazas. Debido a esta

## La sorpresa en la lista de las notas de corte más elevadas es el grado de Estudios Globales de la UPF

demanda, la nota de corte ha ascendido a 12,824. En segundo y tercer lugar se encuentran Administración y Dirección de Empresas (ADE) con 934 solicitudes para 880 asientos, y Psicología con 813 solicitudes para 480 plazas.

A continuación, les siguen Medicina de la UAB, Ingeniería Informática (UPC), Medicina de la URV, Derecho (UB), Enfermería (Campus Bellvitge), Educación Primaria (UB) e Ingeniería en Tecnologías Industriales (UPC).

No obstante, la nota de corte más alta procede del doble grado de Física y Matemáticas de la UAB, que pide un mínimo para entrar en el exclusivo club de 20 seleccionados de 13,318 sobre 14, lo que eleva el listón levemente respecto al curso anterior. En la UB, por la misma titulación, se demanda un nada despreciable 13,250.

Le siguen en nota más alta Medicina en la UB (con el mencionado 12,824), Ingeniería Física de la UPC (12,732) y la primera carrera enmarcada en el área de ciencias sociales: Filosofía, Política y Economía de la UPF, con un 12,710.

La sorpresa en la lista de las 10 notas de corte más elevada corresponde al nuevo grado denominado Estudios Globales que imparte por primera vez la Pompeu Fabra, una formación transversal y en inglés, pensada para entender fenómenos culturales, económicos, jurídicos, medioambientales, políticos, sociales y tecnológicos, independientemente de la ubicación territorial.

Jou también valoró de forma positiva para garantizar la calidad de los maestros futuros que las pruebas de aptitud personal, evaluación obligatoria para acceder a la profesión, fuera suspendida por el 40% de los estudiantes. ●

## Éxito de los títulos de tres años

■ La Autònoma de Barcelona ha superado las expectativas en su nuevo grado de Género (de 180 créditos), uno de los únicos en España, que abarca diferentes disciplinas del ámbito político, histórico y de la salud. Un total de 132 jóvenes han solicitado ocupar una de las 60 plazas ofrecidas. La nota de corte se ha situado en

8,8. Se trata de un título propio que, según aseguró la secretaria del CIC Mercè Jou, será oficial el próximo año. Otros tres grados nuevos de 180 créditos que requieren notas superiores a 5 son Diseño, Animación y Arte digital de la UPC (9,1), Estudios Globales de la UPF (12,5) y Cine-matografía Escac de la UB que

se ha convertido en este curso en título oficial (9,2). Por contra, han tenido poco éxito en su primera convocatoria grados como Producción de Música y Sonido para la Industria del Entretenimiento (UB), que requiere carrera musical, y Técnicas de Desarrollo de Aplicaciones Web que se imparte en la Rovira Virgili.